



EL CORREO DEL PUEBLO

¡Proletarios, pueblos y naciones oprimidos del mundo entero, unámonos!

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO II NUM. 28

20 de Enero de 1976

10 ptas.

MADRID, A UN PASO DE LA HUELGA GENERAL

MADRID, desde los primeros días de 1.976, es escenario de la más grande movilización obrera y popular desde la guerra civil. En la capital de España, las fuertes luchas mantenidas en diciembre por el pueblo trabajador, han sido el preludio de lo que la misma prensa legal ha calificado "el mayor desafío a un Gobierno desde hace 40 años". Centenares de miles de trabajadores han hecho huelga, y una interminable lista de acciones de protesta popular han estremecido la provincia. Aún ahora los trabajadores siguen en lucha, expresando a los cuatro vientos su decisión indeclinable de romper la política económica del Gobierno evolucionista y conquistar unos salarios acordes con el coste actual de la vida; lucha que se entrelaza inevitablemente con los deseos de acabar con tanta opresión y de barrer todo lo que se interponga en el camino hacia su libertad, hacia una España donde SEAN LAS MASAS POPULARES EL UNICO SOBERANO.

Más de 80.000 trabajadores en el Metal; la casi absoluta totalidad de los 140.000 trabajadores de la Construcción; así como decenas y decenas de miles de trabajadores de Correos, Telefónica, Banca, Seguros, Renfe, Coches-cama, Grandes Almacenes, Taxis, Autobuses, Metro, Sanidad, Vidrio, Artes

Gráficas, Textil,... Los obreros de todas las ramas de la producción de Madrid han participado con mayor o menor fuerza en estas luchas que han resquebrajado los cimientos de la Monarquía. Hasta la propia prensa recoge la cifra de medio millón de trabajadores en huelga ("Doblón" día 13).

Junto con la valiente clase obrera madrileña, todo el pueblo ha luchado: juventud, universitarios, mujeres, comerciantes, intelectuales. MADRID, CON SU CLASE OBRERA EN CABEZA, ESTA RONDANDO LA HUELGA GENERAL.

Decenas de miles de manifestantes han recorrido las calles del centro y de los pueblos más industriales, a todas horas y día tras día. Con sus gritos: "Abajo los topes salariales", "Juan Carlos, escucha, el pueblo está en lucha", "Libertad, libertad", "El pueblo unido jamás será vencido", "Amnistía", "Policías asesinos", "Ni sanciones ni despidos" etc., el pueblo de Madrid ha manifestado su tajante oposición al actual Gobierno de aperturistas y "demócratas" y su ferviente deseo de una verdadera democracia.

EL GOBIERNO Y LAS HUELGAS

El Gobierno de Arias, Fraga, Garrigues, Areilza y compañeros "mártires", ha dejado claro de una vez por todas, con ocasión de estos importantes acontecimientos, su oposición a todo lo que suponga un poco más de libertad para el pueblo; su carácter esencialmente antiobrero, antipopular, antidemocrático. En estas jornadas trascendentales, en las que la agudización de la lucha ha llegado a insospechadas cotas, en realidad todo el mundo ha tenido que presentarse y actuar ante el pueblo como lo que realmente es. Veamos cuál ha sido en la práctica la respuesta del Gobierno a las demandas populares:

En estos días han sido detenidos en Madrid más de 250 demócratas, en su inmensa mayoría trabajadores. Entre ellos, Jerónimo Lorente y 7 trabajadores más de Correos, todos ellos elegidos por sus compañeros para representarles, así como "los 100 de la huelga", Blanca Mangiano y José



EN ESTE NUMERO

COMUNICADO DEL PLENO DE LA JUNTA DEMOCRÁTICA DE ESPAÑA.

pág. 6

En el 52 Aniversario de la muerte de LENIN.

pág. 5

MOVIMIENTO OBRERO:

Valencia: El Metal y la Construcción en lucha.

pág. 7

Lebrija: Vanguardia de los jornaleros.

pág. 8

NACIONALIDADES: Los idiomas y el problema nacional.

pág. 9

INTERNACIONAL: Balance del año (y II.)

pág. 10



Antonio Millán de Standard ITT, José Blanco de Chrysler, Eduardo Párraga de Seguros, y todos sus compañeros, así como otros sindicalistas y un buen número de abogados.

En estos días, todas, absolutamente todas las manifestaciones de protesta de las masas han sido brutalmente reprimidas por las fuerzas del Gobierno, en particular por las "brigadas especiales" de la Policía Armada, mediante gases lacrimógenos, bombas de humo, balas de goma, tiros al aire, porras eléctricas y de goma. Se han llegado a tirar gases lacrimógenos dentro de una iglesia. Se ha llegado a golpear brutalmente a un sacerdote, a mujeres y a jóvenes, así como a un fotógrafo de la revista "Sábado Gráfico", además de los constantes apaleamientos a los trabajadores de los diversos sectores en lucha. Varios trabajadores han sido sancionados con multas gubernativas que ascienden a un total aproximado de un millón de pesetas.

El Gobierno ha decretado la militarización de 125.000 trabajadores de Correos y de Renfe en toda España. Es inminente, asimismo, la militarización de los 4.000 trabajadores del Metro madrileño en cuanto



éstos intenten volver al paro. Estas medidas suponen, entre otras cosas, que los trabajadores de Correos detenidos, que han pasado ya a disposición de la autoridad militar, serán juzgados en Consejo de Guerra.

Todo ello, por el grave delito de luchar por unas condiciones de existencia más justas y más dignas. Todo ello bajo la responsabilidad directa del Vicepresidente del Interior y Ministro de la Gobernación, el "demócrata" señor Fraga.

Los hechos han confirmado lo que durante meses hemos venido diciendo sobre el significado del evolucionismo y el apertu-

rismo para el pueblo. Ya en junio de 1.975, en un editorial de "El Correo del Pueblo" titulado "La Sucesión", se decía:

"Para unos y para otros, a pesar de la diversidad de caminos que plantean, el final perseguido es el mismo: mantener a la clase obrera y al pueblo amordazados como hasta ahora, marginarles de la vida política, seguirles negando el derecho a la palabra —las libertades democráticas—, en un vano intento de impedir a nuestro país tomar el rumbo que trae la voluntad soberana de las masas". Las fuerzas sustentadoras de la dictadura "intentarán —según el citado editorial—, al objeto de presentarse de forma respetable ante las masas, encontrar el apoyo y la participación en esa maniobra, de fuerzas que hoy se declaran opuestas al fascismo e intentarán comprarlas con promesas y ofrecimientos, mientras machacan a aquellas otras cuya trayectoria política e ideología les permite deducir ya de antemano que no renunciarán a defender hasta el fin la exigencia de libertad de todos los pueblos de España. Lo intentarán todo, con tal de impedir que se instaure la democracia y las masas puedan decidir libremente el futuro de nuestro país. Esto último es lo único que jamás consentirán por propia voluntad".

Estas palabras de hace siete meses cobran hoy una gran actualidad.

Después de ver el trato que da a las fuerzas democráticas la policía gubernativa bajo las órdenes del "liberal" Fraga, no deja de sorprendernos que todavía haya gentes que precisamente en estos momentos se empeñan en que los trabajadores y los demócratas "confraternicen" con la policía y con el Gobierno. Como dice el Comité Provincial de Madrid de nuestro Partido en una octavilla:

"A pesar de la actividad fascista, antiobrero y criminal del Gobierno al enviar a sus fuerzas represivas a tirotear, bombardear y apalear a obreros, mujeres y niños, hay quienes quieren convencerlos de que deben aplaudir a los mismos que les machacan, como si los trabajadores no tuvieran dignidad y pensaran rehuir el combate, intentando evitar los pelos sonriendo rastramente a sus verdugos. Son los mismos que a pesar del derroche de heroísmo, unidad y decisión de miles y miles de obreros y sus familias que han ocupado la calle, pretenden que lo que interesa es conseguir la dimisión del ministro de Hacienda. Es decir, los sacrificios, los esfuerzos, la sangre de los obreros para conseguir sustituir a un ministro fascista, por otro igualmente fascista y antiobrero".

UNA EXPERIENCIA POSITIVA

En esta fabulosa lucha, los trabajadores

madrileños, en un momento dado, han puesto en pie lo que nosotros hemos venido definiendo como una expresión peculiar del movimiento obrero español: han nombrado delegados de los diversos centros de trabajo para, a través de ellos, cohesionar y unificar el combate que se desarrolla.

Aunque en el seno de las empresas surgieron unas pocas gentes que no querían esto, las masas los nombraron. Tal experiencia es muy positiva y servirá, sin duda, para crear un precedente práctico actual en Madrid, basándose en el cual, en futuras situaciones de movimiento abierto generalizado será un punto de referencia para todos los obreros conscientes y para las masas en general.

LOS TRABAJADORES

NO CLAUDICAN

Por otra parte, el 17 de enero los miembros de la Comisión Asesora de la Construcción, las UTT del Metal de Madrid, de Getafe, de Torrejón y de Pinto, la comisión gestora de la Banca y la comisión de los 50 de Artes Gráficas, dieron a conocer un escrito a la opinión pública en el que afirman que "no puede haber negociación sin que, previamente, no se produzca una reapertura total de todas las fábricas, se readmita a todos los despedidos, se levanten todas las sanciones, se ponga en libertad a todos los trabajadores detenidos y encarcelados". "Nos dirigimos a la opinión pública —prosigue el escrito— y decimos que estamos dispuestos a buscar una solución al conflicto, pero que los trabajadores no van a claudicar y que a los trabajadores les sobra dignidad y fuerza para continuar la lucha".

Finalmente, el Comité Coordinador de Madrid de la Junta Democrática y de la Plataforma de Convergencia Democrática han hecho un llamamiento al pueblo de Madrid, al que se han sumado la Organización Revolucionaria de Trabajadores (ORT), Reconstrucción Socialista de Madrid y la Unión Sindical Obrera (USO). En dicho llamamiento se convoca a una marcha para el día 20 desde la Plaza de Colón hasta la plaza de La Cibeles. En el llamamiento, asimismo, se apoyan las reivindicaciones de los trabajadores, cuyas luchas "ponen de relieve la alta sensibilidad del pueblo ante la importancia del momento histórico en que nos encontramos", diciéndose también que: "Estas acciones expresan el deseo del pueblo de obtener las libertades democráticas... Ahora más que nunca es preciso unir todas nuestras fuerzas para dar una alternativa frente a los intentos de continuismo del Régimen. Queremos una España donde el pueblo sea la única e indiscutible fuente de soberanía".

CORREOS MILITARIZADO

Al calor de las huelgas que se habían desencadenado en todo Madrid, los trabajadores de Correos y Telégrafos incorporaron a la lucha el sábado día 10, protagonizando dos encierros sucesivos en las iglesias del Buen Pastor y

San Timoteo, en Vallecas.

En este encierro, Jerónimo Lorente se dirige a sus compañeros: "Miles y cientos de miles de compañeros nuestros han dicho que se ha acabado, que han decidido generalizar

una huelga que no la va a parar nadie y por unos puntos que claman al cielo. Esos compañeros están convencidos de que así labran el mejor de los futuros para sus hijos.

"Correos ha de luchar precisamente ahora, compañeros; Correos no puede ser un buey mientras nuestros hermanos

de clase son águilas. Tenemos los mismos problemas y por lo tanto tenemos que luchar todos unidos. Ha llegado la hora de levantar la cabeza en Correos".

El lunes, la Comisión de los 8 (Jerónimo Lorente, San-

(Pasa a la pág. siguiente)

RESUMEN DE LAS LUCHAS

METAL

Los metalúrgicos desde el día 7 fundamentalmente, han marchado a la cabeza de las luchas de la clase obrera. Este sector ha sido el más castigado, tanto por la patronal —65.000 afectados por el cierre de fábricas— como por las

(viene de la pág. anterior)

tiago González, Nicolás García, Juan Ramón Martínez, Artemio Fernández, Germán Escribano, Julio Garcerán y Andrés Martín Moya), solicita entrevista con el ministro Fraga y con el Director General de Correos y Telecomunicaciones, pero en ambos casos les es denegada. Hasta las tres de la tarde la Comisión se encierra en el edificio de Correos, mientras en Cibeles se manifiestan 1.000 carteros. Posteriormente intentan encerrarse en la cercana iglesia de los Jerónimos, produciéndose una manifestación hasta allí y siendo brutalmente disuelta por la policía.

La Comisión vuelve a encerrarse en cartería, dirigiéndose durante una media hora a los compañeros. La dirección ordena un desalojo total del Palacio de Telecomunicaciones y los trabajadores son disueltos por la policía. Por la tarde se produce ya un paro total en la central de Cibeles.

Más tarde, con el decreto de militarización dado por Fraga, son detenidos y puestos a disposición de las autoridades militares los 8 miembros de la Comisión elegida por sus compañeros para defender sus reivindicaciones. A pesar de las difíciles condiciones de la militarización, los trabajadores siguen haciendo ritmo lento. Las esposas de los detenidos han permanecido varios días en huelga de hambre en protesta por las injustas detenciones, y sus peticiones ante el Ministerio de la Gobernación y Capitanía General han sido desoídas.

Los trabajadores de Correos recuerdan aún las palabras de Jerónimo Lorente: "Dos veces hemos tenido mejoras en Correos. Una, cuando luchamos, y la otra, cuando volvimos a luchar. Si no hemos conseguido nuevas conquistas una tercera vez, es porque no hemos luchado, sino que nos hemos limitado a rogarle a quienes cada día nos roban un poco más de lo que es nuestro"

detenciones policíacas.

Su unidad, combatividad y solidaridad han quedado claras: masivas asambleas diarias de muchos miles de obreros en fábricas, iglesias, etc.; concentraciones y manifestaciones por barrios, ganándose el decidido apoyo del pueblo; por ejemplo, varios miles se concentraron el día 11 en la plaza de Villaverde Alto, recorriendo las calles más importantes desde las nueve hasta las tres de la tarde, sumándose numerosos vecinos.

Continuas manifestaciones y marchas recorran distintos puntos del centro de Madrid. Los diarios "Arriba" y "Ya", mostraban su intranquilidad ante el hecho de que varios miles de metalúrgicos "se manifiestan por la Gran Vía, puño en alto y gritando las consignas: "Contra el tope salarial" "Pan, trabajo y libertad" "El pueblo unido jamás será vencido" " etc. Prácticamente la totalidad de los 12.000 obreros de Chrysler, se concentraron ante el Tri-

bunal de Orden Público donde se encontraban detenidos varios dirigentes, entre ellos José Blanco Martos, vocal nacional del Metal.

La lista de empresas que pararon sería interminable, por cuanto se sumaron a la huelga incontables talleres medianos y pequeños; entre las grandes empresas citaremos: Standard, Chrysler, Pegaso, Casa, Kelvinator, Isolux, John Deere, Boetticher, Uralita, Metal Mazda, Vers, etc.

Las zonas metalúrgicas afectadas fueron: Villaverde, Getafe, Torrejón, San Fernando, Fuenlabrada, Alcalá de Henares y otras.

CONSTRUCCION

Junto con los metalúrgicos ha sido el sector de la clase obrera que más ha participado en estas luchas. Desde el día 12 la huelga se ha ido extendiendo por todos los tajos y empresas de la provincia,

hasta hacerse prácticamente general (140.000 obreros):

Móstoles, Villaverde, Torrejón en donde organizaron una marcha de 1.000 trabajadores, a la que se sumarían vecinos y posteriormente las fábricas y empresas de otras ramas hasta hacerse general la huelga. En Alcobendas y en San Sebastián de los Reyes hubo paros, y trabajadores y vecinos se manifestaron ante el Ayuntamiento, etc. etc.

Cabe destacar la actitud de los obreros de la zona de la carretera de la Playa, Plaza de Castilla y barrio del Pilar que marcharon en manifestación hacia la Plaza de Castilla parando todas las obras a su paso.

BANCA

Catorce entidades bancarias hicieron paro total a partir del día 12, y doscientas oficinas y sucursales de las mismas participaron en paros parciales. Según la propia prensa legal, el día 15, fueron más de 15.000 los trabajadores en

EL CALENDARIO DE FRAGA



huelga, realizándose nuevas incorporaciones el día 16. El día 8 se manifestaron 5.000 trabajadores de 20 bancos por la calle Alcalá. En varias ocasiones la policía desalojó bancos; asimismo se han venido encerrando durante algunos días 3.000 trabajadores en la iglesia de los Sacramentinos.

SEGUROS

En cuarenta compañías se han producido paros de diversa duración, con un total de 10.000 empleados —según el diario "Informaciones". Se han venido sucediendo asambleas y concentraciones en Sindicatos diariamente y realizando una manifestación de 500 empleados el día 19 en la Plaza de Cibeles.

TELEFONICA

Coincidiendo con el paro generalizado en toda España, en Madrid pararon los días 15 y 16 el noventa por ciento de la plantilla: 14.000 trabajadores de 44 centrales, 14 oficinas, telefonistas, 10 brigadas de construcción, almacén general de Villaverde y garaje de Seseña, archivo, celadores y hasta escuelas.

ARTES GRAFICAS

El día 15 y tras una asamblea de 2.000, los trabajadores salieron en manifestación para reunirse en la iglesia de las Carmelitas. En la asamblea se informó que habían tomado parte en paros de distinta duración 6.000 trabajadores pertenecientes a 45 empresas. Posteriormente se hizo una asamblea el día 19 de 1.500 trabajadores.

RENFE

Pararon los días 15, 16 y 17, llegando el último día a 11.000 ferroviarios; en Villaverde 1.000 ferroviarios se manifestaron por el pueblo.

COCHES-CAMA

2.300 trabajadores se declararon el día 17 en huelga, encerrándose 1.500 en los comedores de la estación de Atocha.

CORREOS

Paro total en la Central el día 12 por la tarde y concentración de 500 en la Cibeles. El día 13 huelga general de 4.000 carteros y el día 14 militarización de todo el sector.

SANIDAD

Sentada de 1.000 perso-

nas en La Paz y otras acciones en Puerta de Hierro y 1º de Octubre, donde se han celebrado asambleas y paros de una hora que se irán ampliando a medida que no sea atendida la plataforma del convenio. Varios centenares de trabajadores de este último centro ocuparon la carretera de Andalucía, desplegando una pancarta y exigiendo la inmediata construcción de un paso elevado.

El día 17, trabajadores de los tres centros se concentraron ante el Instituto Nacional de Previsión.

MUJERES

El día 15 las diversas organizaciones de mujeres democráticas, amas de casa y otras,

organizaron una manifestación a la que acudieron varios miles, en la calle Goya. El día 16 hubo un boicot total a los mercados de la periferia y parcial en el centro de Madrid.

Se hace imposible reseñar el número de manifestaciones que se han celebrado en Madrid y provincia; citaremos a título de ejemplo la del Ministerio de Hacienda en la que participaron 35.000 obreros, el día 12. El día anterior hubo otra de 11.000 trabajadores de diferentes ramos en Atocha. Asimismo hay que destacar las importantes manifestaciones y acciones en Getafe: el día 9 una manifestación de 20.000 trabajadores, y el 13 otra de 20.000 trabajadores y vecinos de la localidad. En Villaverde, el

día 12, fueron 25.000 obreros en manifestación por todo el pueblo. En Alcalá de Henares 3.000 personas se concentraron ante el Ayuntamiento. En Aranjuez, 5.000 personas se manifestaron por todo el pueblo el día 14.

En localidades como Getafe y Villaverde, la solidaridad del pueblo ha sido muy importante. Durante varios días hubo huelga general en Getafe, cerrando comercios, bares, etc., recogiendo dinero por todo el pueblo para ayudar a los obreros de las fábricas cerradas; las mujeres han estado en primera línea, afirmando que el problema de sus maridos era el suyo y llevando comida a los encerrados, enfrentándose a la policía, etc., etc.

A la memoria del camarada Victor Manuel Pérez Elexpe

Euskadi, 20 de Enero. Apenas el sol despuntaba; la brisa corría fresca, muy fresca. Eran las seis y media de la mañana. A esas horas como siempre, mientras al rico aún le calienta su cama, para miles y miles de obreros empezaba una nueva jornada. A esas horas como siempre, con el cansancio en la espalda, con el sueño entre las cejas, miles de bocas calladas atravesaban las calles en dirección a la fábrica.

Todo parecía normal.

Era un día más en Vizcaya. El rocío salpicaba las paredes. Las luces se encendían en las casas, y el ruido y el humo de los coches invadían lentamente las calzadas.

Como siempre, amanecía para nuestra tierra vasca un día más de un año más de opresión y de lucha; de dolor y de esperanza. Para Portugalete, aquel 20 de Enero también amanecía con la misma sombra gris de la luz triste del alba; con la misma ilusión puesta en el sol de mediodía. Portugalete aquel 20 de Enero despertaba.

Y fue aquel 20 de Enero cuando de pronto algo rompió el silencio en la mañana. Algo hizo estallar de dolor una garganta, algo dejó teñido de rojo el asfalto de Vizcaya. Algo hizo brotar lágrimas de sangre en los verdes ojos fatigados de mi patria.

Una vez más, mientras los caracalles asesinos de Franco y Arias Navarro pasearían su insomnio envuelto en su batín de colores, Euskadi y España entera perdieron uno de sus mejores hijos en manos de los lacayos del Fascismo más viejo y podrido del mundo.

Una vez más, y otra, y otra, y otra vez más un corazón obrero yacía desgarrado:
VICTOR MANUEL PÉREZ ELEXPE HABÍA SIDO ASESINADO.

Vizcaya, Vizcaya 20 de Enero.
Un grito, un grito surca el viento
son las seis de la mañana
han matado a un compañero.

Por qué, por qué mataron a Víctor
si no, si lo que hacía era bueno
si luchaba por nosotros
y defendía lo nuestro.

Victor, Víctor se llamaba dicen
que era, que era un joven obrero
¿Quién habrá matado madre
a un hijo de nuestro pueblo?

Dicen, dicen que ayer fue su entierro
pero, pero que su voz no ha muerto
que ahora son miles los gritos
que traducen su silencio.

Dicen, dicen que hacía una cosa
que está, que está prohibido hacerlo
que echaba hojas pidiendo
libertades para el pueblo.

Yo voy, yo voy a ser como Víctor
quiero, quiero luchar por el pueblo
madre déjame vengar la muerte del compañero
dejadme ir madre a vengar la muerte del compañero.

Dicen, dicen que murió sangrando
por la, por la espalda y por el pecho
que a sangre fría con balas
le atravesaron el cuerpo.

Victor, Víctor hermano tu muerte
ha dado vida, ha dado vida en un momento
a cientos y miles de hombres
que van a ocupar tu puesto.

Dime, dime madre por qué es esto
por qué, por qué asesinan a obreros
cuando piden libertad
y defienden sus derechos.

Ahora, ahora Víctor descansa
tú, tú suficiente tu esfuerzo
nacerán más comunistas de la luz de tu recuerdo
nacerán más comunistas de la luz de tu recuerdo

El día 21 de Enero de 1.924 es una fecha recordada por todos los comunistas del mundo con profunda emoción: es el día en que murió Vladimir Ilich Ulijanov, LENIN.

La figura de Lenin es recogida por la clase obrera de todos los países como el símbolo de la Revolución Bolchevique, que supuso el triunfo del proletariado ruso sobre la burguesía y la instauración de la Dictadura del Proletariado en Rusia. Del mismo modo que Marx y Engels personifican el nacimiento de la teoría marxista, Lenin es el gran artífice de la realización práctica de la misma.

Pero la obra de Lenin no se cifra únicamente en haber sido el líder indiscutible de la Revolución Rusa de Octubre de 1.917. En efecto, ello no fue un hecho aislado ni casual, sino que fue un jalón más de su enorme contribución al desarrollo y aplicación efectiva del marxismo. El enriquecimiento que hizo de la teoría marxista nació precisamente de la necesidad de dar una respuesta a los problemas que planteaban las tareas de la Revolución Proletaria:

—La primera edición del "Qué hacer" data de 1.903. Lenin escribirá este libro para sentar las bases de lo que debe ser un Partido, vanguardia del proletariado.

—"El imperialismo fase superior del capitalismo", responderá a la necesidad de un análisis concreto y profundo del desarrollo del capitalismo en la etapa del imperialismo.

—Cuando sale a la luz "El Estado y la Revolución", existe una fuerte polémica en torno a la aplicación práctica de las teorías de Marx y Engels acerca del Estado.

—"La Revolución Proletaria y el renegado Kautsky", fue una inapelable respuesta al envilecimiento del marxismo realizado por los teóricos revisionistas con Kautsky al frente.

—Para combatir el sectarismo y dogmatismo de algunos revolucionarios europeos que negaban la posibilidad de utilizar los cauces legales en los regímenes burgueses, Lenin escribió "El izquierdismo enfermedad infantil del Comunismo".

En toda la obra de Lenin



52º ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE LENIN

ocupa un lugar destacado la continuada defensa que hizo de los principios del marxismo. En efecto, Lenin al mismo tiempo que aplicó creadoramente estos principios, fue un implacable defensor de sus conceptos fundamentales (Lucha de clases; Dictadura del Proletariado, etc.).

Las teorías revisionistas de la Segunda Internacional, hablaban y hablaban acerca de una necesaria renovación y revisión del marxismo; para ello argumentaban que se habían producido importantes cambios en el capitalismo y que por ello la teoría elaborada por Marx y Engels debía sufrir transformaciones. Frente a ellos, Lenin haría en "El Estado y la Revolución" una contundente demostración de que los conceptos defendidos por Marx y Engels seguían vigentes, y si bien se había producido un desarrollo del capitalismo, ello no implicaba en absoluto una transformación de la teoría marxista; lo que sí se hacía necesario era una aplicación correcta de la teoría marxista al momento histórico. En "El Estado y la Revolución" demuestra que esas renovaciones de que hablaban los revisionistas no eran más que reflejo del miedo que

tenían de que la clase obrera tomara el poder e implantara la dictadura proletaria. Este, y no otro, es el significado que para Lenin, tenían las teorías del reformista Bernstein acerca del desenvolvimiento de la democracia burguesa hacia el socialismo, mediante el progresivo desplazamiento del poder de los capitalistas por los trabajadores. He aquí la opinión de Lenin ante semejante teoría: "... el desarrollo progresivo no discurre de un modo sencillo, directo y tranquilo hacia una democracia cada vez mayor, como quieren hacernos creer los profesores liberales y los oportunistas. No. El desarrollo progresivo, es decir el desarrollo progresivo hacia el comunismo, pasa por la Dictadura del Proletariado y sólo puede ser así, ya que no hay otra fuerza ni otro camino para romper la resistencia de los explotadores capitalistas". (El Estado y la Revolución).

En "La Revolución Proletaria y el renegado Kautsky", Lenin se centrará aún más en la Dictadura del Proletariado. Y con una clarividencia total concluirá que la "democracia pura" de Kautsky no es más que un intento de conciliar y negar la lucha de clases. Un

intento de conciliar capitalismo y marxismo. Un intento de entregar maniatado al proletariado y masas trabajadoras a la dominación de la burguesía. Una teoría en definitiva nada nueva, que ya defendían Berstein y Cía a fines del siglo pasado. He aquí lo que Lenin le dice a Kautsky de su democracia: "Nunca... se someten los explotadores a la decisión de la mayoría de los explotados antes de haber puesto a prueba su superioridad en una desesperada batalla final, en una serie de batallas" (La Revolución Proletaria y el renegado Kautsky).

Esta defensa que Lenin hizo del marxismo tuvo una importancia fundamental, pues alejó durante bastante tiempo las ideas burguesas de los nuevos partidos revolucionarios: los Partidos Comunistas que integrarían la III Internacional.

Hoy como entonces, la Dictadura del Proletariado es la piedra de toque fundamental que distingue a un auténtico marxista-leninista de un traidor del marxismo y de la clase obrera. Hace 50 años se enmascaraban en los Partidos Socialistas y alababan a Marx y Engels, renegando en realidad de ellos; hoy sus sucesores, en algunos países, utilizan el nombre de comunistas y alaban incluso a Lenin, mientras lo rechazan con sus teorizaciones y sus actos.

Por el enriquecimiento que hizo de la teoría marxista, por su papel de guía de la Revolución Bolchevique y por la ejemplar entrega que de su vida hizo al servicio del Socialismo, el nombre de LENIN permanece unido en la Historia al de Marx y Engels.

Desde su muerte ya no se hablará únicamente del marxismo, sino que se dirá que el marxismo-leninismo es la teoría que debe guiar a todos los partidos que quieran conducir hacia el Socialismo a la clase obrera y a todos los oprimidos de los distintos países.

Esto es lo que pensamos todos los marxistas-leninistas, al propio tiempo que consideramos que, 52 años después de la muerte de Lenin, todas sus enseñanzas y teorías tienen una vigencia absoluta, en especial las que forman parte de los conceptos fundamentales del marxismo-leninismo, como por ejemplo la Dictadura del Proletariado ●

COMUNICADO PUBLICO DEL PLENO DE LA JUNTA DEMOCRATICA DE ESPAÑA

La Sesión Plenaria de la Junta Democrática de España celebrada en París los días 7 y 8 de enero bajo la presidencia del Sr. Antonio García Trevijano, ha examinado la actual situación política de España y aprobado el informe que sobre la misma ha presentado el Coordinador de la Junta. La conclusión principal de dicho informe, se refiere a la urgente necesidad de realizar la unidad orgánica de la oposición como medio indispensable de mantener la iniciativa política que conduzca al Estado Democrático.

En este sentido, el Pleno ha aprobado por unanimidad la propuesta dirigida a la Plataforma de Convergencia Democrática, y ha concedido un amplio margen de confianza a la Comisión Permanente para llevar a término la negociación unitaria.

También ha estudiado con detenimiento la política económica del Gobierno y ha llegado a la conclusión de que la congelación salarial decretada por el reciente Consejo de Ministros, no resuelve en absoluto los problemas actuales de la economía española. Afirma que la crisis económica no puede ser resuelta sin proceder a un cambio político de signo democrático, que permita participar en la solución de tales problemas a la clase obrera, a la burguesía y a todos los sectores sociales.

El Pleno ha tenido conocimiento del juicio contra diez jefes y oficiales del Ejército acusados de pertenecer a la Unión Militar Democrática. Habida cuenta de que el motivo real de su procesamiento, por el cual se les piden penas de hasta doce años de prisión, ha sido la defensa de ideales democráticos, el Pleno, seguro de interpretar el sentir de todos los ciudadanos españoles, tanto civiles como militares, hace un llamamiento a la opinión pública para que manifieste su solidaridad con estos jefes y oficiales, exigiendo su inmediata libertad.

Respecto al problema del Sahara, el Pleno ha considerado que el Gobierno ha despreciado el legítimo derecho a la autodeterminación del pueblo saharauí, no ha consultado al pueblo español, lesionando con ello los intereses generales del mismo y los particulares de la región canaria, cuya situación reviste una especial gravedad. La solución del Gobierno respecto del problema del Sahara, ha dañado gravemente el honor del Ejército español, así como la dignidad nacional. Finalmente, el incumplimiento de los compromisos suscritos por el Gobierno en nombre de España ante la comunidad internacional de naciones, ha creado un grave foco conflictivo internacional en el Mediterráneo occidental y en el Atlántico medio, que puede afectar a nuestro país en general y a las Islas Canarias en particular.

El Pleno de la Junta dirige un saludo a los demócratas y trabajadores que están participando en acciones y manifestaciones en favor de la amnistía y las libertades políticas. Asimismo, pide a las Juntas Democráticas y a todos los ciudadanos en general, que intensifiquen las movilizaciones pacíficas que permi-

tan llegar a la gran Acción Democrática Nacional que ponga fin al Régimen y de paso al establecimiento del Estado Democrático

París, 8 de Enero de 1.976

Madrid

LLAMAMIENTO DEL COMITE COORDINADOR DE LA JUNTA DEMOCRATICA DE ESPAÑA Y LA PLATAFORMA DE CONVERGENCIA DEMOCRATICA

Las reivindicaciones y manifestaciones cívicas que estos días se están sucediendo en Madrid y en otros muchos puntos de España, ponen de relieve la alta sensibilidad del pueblo ante la importancia del momento histórico en que nos encontramos.

Estas acciones expresan el deseo del pueblo de obtener las libertades democráticas, que serán conseguidas con el esfuerzo de todos.

Ahora más que nunca es preciso unir todas nuestras fuerzas para dar una alternativa frente a los intentos de continuismo del Régimen.

Queremos una España donde el pueblo sea la única e indiscutible fuente de soberanía.

La Plataforma de Convergencia Democrática y la Junta Democrática de Madrid ante la injusta política económica del Gobierno que pretende hacer recaer sobre la clase trabajadora la responsabilidad y las consecuencias de la crisis económica, apoyan las reivindicaciones de los trabajadores y convocan al pueblo de Madrid a que el martes día 20 a las 8 de la tarde realice una marcha pacífica que

partirá desde la Red de San Luis (Telefónica), para terminar en Cibeles (Correos), expresando la necesidad de conseguir:

• La inmediata liberación de los presos y detenidos políticos y sindicales y el retorno de los exiliados.

• El eficaz y pleno ejercicio de los derechos humanos y las libertades políticas, consagrados en los textos jurídicos internacionales, especialmente las libertades sindicales y la de todos los partidos políticos, sin exclusión alguna.

• El pleno, inmediato y efectivo ejercicio de los derechos y de las libertades políticas de las distintas nacionalidades y regiones del Estado Español.

• La realización de la ruptura democrática mediante la apertura de un período constituyente, que conduzca, a través de una consulta popular, basada en el sufragio universal, a una decisión sobre la forma del Estado y del Gobierno.

MADRILEÑOS:

Hagamos del día 20 una jornada por la conquista de las libertades democráticas

16 de Enero de 1.976

ACUERDOS DEL PLENO DE LA JUNTA DEMOCRATICA PARA FACILITAR LAS NEGOCIACIONES CON LA PLATAFORMA DE CONVERGENCIA DEMOCRATICA

1.— La Junta considera que la unidad formal de la oposición democrática tiene hoy un carácter de exigencia histórica como medio de arrebatar la iniciativa política al gobierno.

2.— Los partidos integrados en la Junta han pedido a las personalidades independientes integradas en la Junta, que para facilitar las negociaciones con la Plataforma accedan a la petición de ésta de agruparse en una organización política de carácter colectivo. Todas las personalidades de la Junta han aceptado esta exigencia de la Plataforma y se han constituido como formación política con el nombre de Grupo Independiente. Este grupo está ya presente en todas las provincias españolas salvo en Cataluña y País Vasco.

3.— La Junta Democrática acepta la disolución simultánea de la Junta Democrática de España y la Plataforma de Convergencia Democrática para la fundación de un solo órgano unitario de la oposición democrática integrado por todas las organizaciones políticas y sindicales presentes en la Junta y la Plataforma.

4.— En este único organismo deberán estar integrados los representantes de las instancias unitarias de las nacionalidades o regiones, sin que la presencia de estas representaciones sea condición previa para la constitución de la unidad formal entre las organizaciones políticas y sindicales a nivel del Estado español.

5.— Las Juntas Democráticas regionales, territoriales y sectoriales se completa-

rán por la integración en ellas de los partidos y sindicatos de la Plataforma en los lugares o sectores donde estén presentes. El cambio de nombre de las Juntas regionales, locales o sectoriales, es asunto que depende de la decisión exclusiva de cada Junta.

6.— Para facilitar que el cambio de nombre no sea un obstáculo en las Juntas de base, la Junta Democrática de España propone que el nombre del nuevo órgano unitario a nivel de Estado español sea "Junta de Convergencia Democrática".

7.— Una vez construido el órgano único de la oposición democrática, éste designará entre su seno una comisión más reducida que asuma la responsabilidad de la gestión y ejecución de las decisiones del Pleno.

Crece la lucha del Metal y la Construcción

La situación política y sindical que viene desarrollándose en Valencia desde mediados del mes de diciembre y durante este mes de enero dentro de los gremios del metal y la construcción, pone en evidencia los cambios importantes que dentro de la clase obrera valenciana se están llevando a cabo en la lucha por la conquista de las libertades democráticas y contra el gobierno de la monarquía.

Durante estos dos meses se ha logrado llevar adelante en el metal y en la construcción, la unificación de diversas plataformas reivindicativas que recogen los puntos más necesarios de cara a la negociación del convenio y contra la congelación salarial.

La culminación de las diversas asambleas realizadas en el sindicato, con asistencia de hasta unos 1.500 obreros, en el mes de diciembre y la difusión masiva de la plataforma de la UTT del Metal y la plataforma de la Construcción, culminó el día 12 de enero con una concentración de los dos gremios. Concentración que aglutinó alrededor de unos 3.000 obreros quienes a la llegada ante el Sindicato, se encontraron con la puerta cerrada y con la presencia de la policía que había tomado Sindicatos y las calles adyacentes.

Ante este cierre, los obreros se fueron concentrando en mitad de la calle y en manifestación decidieron dirigirse hacia la iglesia de San Agustín con el fin de realizar la asamblea prevista. A la llegada a la iglesia, los destacamentos de la policía ocupaban tanto el templo como la plaza contigua. Ante la imposibilidad de celebrar la asamblea en la iglesia, se volvió en manifestación hacia el Sindicato mientras se iban coreando las consignas: "¡Queremos nuestros locales! ¡Por un Sindicato Obrero! ¡Por las 6.000 pesetas!", así como el resto de las reivindicaciones de las plataformas. Al llegar ante el Sindicato, el teniente de la policía junto con el resto de los efectivos llamaron a la dispersión de la concentración, y si no se cumplía cargarían sobre todos ellos. A partir de ese momento, se empezaron a oír voces de "Vayamos a la Catedral", lo que fue secundado por todo el mundo. Antes de llegar, se vio que también estaba "tomada" por la policía, con lo que se decidió entrar en la iglesia de San Martín que quedaba en el camino hacia la Catedral.

Una vez concentrados todos los trabajadores en el interior de la iglesia, un compañero del Metal tomó la palabra para explicar a la asamblea la situación política que estamos atravesando y la necesidad de la lucha por las libertades democráticas; asimismo, se refirió a cómo este Gobierno de la monarquía nos congela los salarios y no nos deja negociar nuestras reivindicaciones, se denunció el hecho del cierre del Sindicato y la presencia de la policía para impedir nuestra discusión por los puntos reivindicados y nuestras formas de lucha para seguir adelante. Distintos compañeros tomaron la palabra para resaltar estos hechos.

Momentos después, llegó el Presidente de la UTT del Metal, el Sr. Vicente Alcober, a quien anteriormente se le había negado la salida del Sindicato, impidiéndole con ello estar al lado de los compañeros del Metal

que le han elegido.

El Presidente de la UTT, Sr. Alcober, apoyó la iniciativa de todos los obreros de seguir defendiendo la plataforma aprobada por la UTT y felicitó a todos los compañeros por la firmeza con que estos puntos eran asumidos por el Metal, y sobre todo por los miles que allí estaban presentes, recibiendo grandes aplausos al finalizar su intervención.

A los pocos momentos hizo acto de presencia, otra vez, la policía dentro de la igle-



Lebrija, vanguardia de los jornaleros

Lebrija, uno de los pueblos que más se movilizó en las jornadas de diciembre, ha estado a la cabeza de los jornaleros agrícolas en las luchas que este mes están llevando a cabo la clase obrera y todos los pueblos de España.

El día 6 de enero, las Comisiones de Jornaleros celebraron una asamblea para analizar la situación política en general y su propia situación. La decisión unánime fue defender su plataforma reivindicativa (surgida de la Asamblea Regional de Jornaleros). Esta plataforma es la siguiente:

—Una reforma agraria inmediata por la que las tierras mal cultivadas o sin cultivo sean entregadas a jornaleros y pequeños campesinos, tal como establece el artículo 21 de la Ley de Reforma Agraria.

—Un plus de desempleo durante todo el

año llamando a la dispersión de la asamblea y a que todo el mundo abandonara el local; ante la negativa de los obreros y la firmeza con que se defendía la necesidad de seguir discutiendo los puntos de las plataformas, la policía, al frente de su teniente, empezó a cargar salvajemente, golpeando con las porras a los obreros de las primeras filas, ello motivó que entre 10 y 12 personas salieran heridas de esta masacre hecha por las "fuerzas del orden."

Todo lo ocurrido este día, nos demuestra realmente cuáles son las medidas "democráticas" que el Gobierno evolucionista de la monarquía nos otorga cuando la clase obrera se une en demanda de sus necesidades: el cierre del Sindicato y el apaleamiento por parte de los servidores de "su orden". Esta es la verdadera careta de la monarquía, salarios de hambre para la clase obrera y la represión de las masas trabajadoras cuando éstas se unen demandando sus necesidades económicas, políticas y sociales.

Este hecho viene a ratificar la necesidad apremiante que tenemos la clase obrera de seguir por este camino de la lucha y de unidad, para llegar a materializar la Huelga General Política que entierre de una vez para siempre este Régimen de hambre.

—Obreros metalúrgicos y de la construcción, sigamos por este camino, unámonos con los otros gremios y nuestra victoria está asegurada.

—Fortalezcamos las Comisiones Obreras al calor de la lucha y sentemos las bases para podernos organizar al margen del sindicato fascista.

—Realicemos asambleas en las fábricas y tajos para que todas las masas asuman estas justas reivindicaciones y podamos preparar la Huelga General Política contra la Monarquía y por la Democracia.

—Por las 6.000 pesetas; contra la congelación salarial; por un sindicato obrero ●

año.

—Convenios colectivos en todas las campañas.

—Jubilación de los trabajadores agrícolas a los 60 años.

—Que al estar al corriente en los sellos de la Mutualidad Agraria no sea preciso certificado de la empresa para su cobro en caso de enfermedad.

—Libertad para la creación de los propios Sindicatos.

—Libertad para los presos políticos y exiliados.

—Que les sean condonadas las multas a los tres obreros discriminados y que no han sido agraciados con el indulto aplicado a los demás compañeros.

La plataforma y las intenciones del nuevo Gobierno son totalmente opuestas; prueba de ello es que el Presidente de la UTT, Gonzalo Fernández Sánchez, y otros cargos sindicales, reconocidos por todos los trabajadores como sus auténticos líderes, han sido multados por el papel desempeñado en la defensa de los intereses de los jornaleros, durante las jornadas de diciembre, en las que estuvieron siempre a la cabeza de sus compañeros. Por ello, la asamblea decidió: la única salida para el pueblo y los jornaleros es la lucha.

Para ponerse a luchar necesitaban organizarse. Inmediatamente deciden que un grupo se recluya en la iglesia y que otro organice y extienda la lucha por todo el pueblo. A las ocho y media, 112 jornaleros se encierran en la iglesia; mientras un centenar de jóvenes se manifiestan por el pueblo con pancartas alusivas a las reivindicaciones, gritando: "El pueblo unido jamás será vencido" y "Abajo el fascismo". Siguiendo las decisiones tomadas, a las once de la noche, cuando todo el pueblo estaba en ebullición comenzaron a sonar los altavoces de la iglesia, desde donde los compañeros reclusos explicaban el sentido de la lucha. Con los puños en tensión y un nudo en la garganta todo el pueblo estaba congregado en la plaza y calles adyacentes; al finalizar una impresionante ovación y un grito unánime: ¡Abajo el fascismo!

Día 7.— A las siete de la mañana todos los piquetes estaban en su sitio, para conseguir la unidad de todos los jornaleros y la solidaridad del pueblo. A las nueve la huelga era general en todo el pueblo. Hombres y mujeres recorrían casas y tiendas recogiendo alimentos. Otro grupo permanecía en Sindicatos estudiando la situación y organizando nuevas acciones. La Guardia Civil, metralleta en mano impedía la entrada a la iglesia. Allí hubo escenas que pusieron de manifiesto el gran espíritu revolucionario de las mujeres de este pueblo. Una de ellas que pretendía pasar alimentos a los reclusos, demostrando no temer a un guardia civil que le apretaba el cañón contra el vientre, le decía con tranquilidad: "¿Esto es lo que te han traído los reyes?".

En el exterior se decidió organizar una nueva manifestación, pero la Guardia Civil desalojó la iglesia, llevándose detenido a un compañero. Inmediatamente todos los jornaleros se concentraron en la plaza; a los dos minutos fue puesto en libertad.

Día 8.— Por la mañana se decide que es necesario extender la lucha por toda la comarca; de esta manera 600 jornaleros con este propósito inician una marcha hacia El Cuervo (que dista 9 kilómetros). A los dos kilómetros se encuentran con gran número de guardias civiles procedentes de varios pueblos de la zona. Los jornaleros mantienen su propósito de continuar, pero al enterarse de que ha sido detenido un compañero, se dirigen a la plaza, e inmediatamente es puesto en libertad. De todos modos, su propósito se vería cumplido, porque varios piquetes de jornaleros lebrrijanos, consiguieron llegar al pueblo y tras exponer la situación en que se encontraba Lebríja, los jornaleros de aquella localidad hicieron que la huelga iniciada el día anterior se hiciera casi total entre los jornaleros.

Por la tarde y ante la combatividad de los jornaleros lebrrijanos y la solidaridad popular, las autoridades enviaron un millón de pesetas para combatir el paro. Viendo totalmente insuficiente esta cantidad, se concentraron 500 jornaleros en la plaza haciendo una asamblea. Hubo muchas intervenciones recibidas calurosamente, destacó la de un conocido líder que señaló la justicia de las reivindicaciones, exigiendo como imprescindibles 4 millones de pesetas por el momento.

Día 9.— Para lograr la incorporación a la lucha de todos los pueblos de la zona, a las nueve de la mañana se concentran 400 jornaleros en la plaza decidiendo marchar hacia Trebujena. Cuando abandonan el pueblo son ya 700. En el recorrido y para estrechar aún más la unidad de todos, se realizan varias asambleas; en ellas se discutió sobre la situación política y social del país, rechazando el continuismo de Juan Carlos y su nuevo Gobierno. Faltando 2 kilómetros para llegar a Trebujena salen a recibirlos 70 jornaleros. Los jornaleros de los dos pueblos realizan una asamblea conjunta, donde reina un gran espíritu de lucha y de unidad. Al finalizar tomaron el acuerdo de volver a sus pueblos y manifestarse por la plataforma común.

Mientras, el clima de combatividad seguía manteniéndose en Lebríja, donde 150 personas se manifestaban por el pueblo; y en El Cuervo 100 jornaleros hacían lo mismo. Por la tarde se encerraron 25 mujeres en la iglesia, donde permanecerían durante la noche.

Día 10.— Por la mañana, un numeroso grupo de jornaleros se congregó en la plaza mientras otros 100 se recluían en la iglesia junto con las mujeres. La Guardia Civil al ir a desalojarlos no pudo entrar porque los trabajadores habían cerrado la puerta. Posteriormente salieron los jornaleros y las mujeres y se dirigieron a la plaza, donde fueron aplaudidos largamente. Allí se produce una nueva manifestación. La Guardia Civil con grandes efectivos detuvo después a Gonzalo Fernández y a 5 trabajadores más, pero los jornaleros se dirigieron al ayuntamiento en manifestación y consiguieron su inmediata libertad.

Por la tarde volverían a manifestarse más de 500 jornaleros. El alcalde se entrevistó con una comisión de la UTT ya que ve que ni con Guardia Civil, ni con detenciones puede quebrar la moral de los trabajadores del pueblo. El Teniente de la Guardia Civil de Lebríja repite casi continuamente que ya no aguanta allí ni un minuto más, que en cuanto pueda se va del pueblo.

En el ayuntamiento se tomó el acuerdo de que las reivindicaciones expuestas serían atendidas, decidiendo los trabajadores volver a la lucha si ello no ocurría.

Durante estos cinco días el ambiente del pueblo ha estado al rojo vivo y han quedado patentes la gran conciencia de que en las luchas hay que ORGANIZAR hasta los más mínimos detalles; la firme decisión de extender la lucha y no dejarla aislada, buscando la solidaridad de todo el pueblo y la unión con los compañeros de otras localidades; el gran papel que están cumpliendo las Comisiones de Jornaleros en la lucha porque sus objetivos son conocidos y sentidos por todos. Son según palabras de un jornalero "el verdadero sindicato de los jornaleros".

(Corresponsal)

Morón de la Frontera

CARTA A LA PRENSA DE LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION

Nota de la Redacción: A continuación transcribimos una nota en la que los trabajadores del Polígono "El Rancho" aclaran completamente la forma en que se produjo la brutal agresión de la Guardia Civil contra unos jóvenes del Movimiento Democrático de la Juventud. A consecuencia de ello, fue gravemente herida por los disparos de la Guardia Civil la joven Dolores Bascón.

"A la prensa:

Nosotros trabajadores del denominado "Polígono El Rancho" de Morón de la Frontera, al conocer en "El Correo de Andalucía" la nota informativa del Gobierno Civil sobre alteración del orden público en Morón de la Frontera, queremos dejar claros los hechos que ocurrieron el día 12 del corriente, ya que parece ser que dichas notas y otras informaciones, crean y están creando confusiones en otros pueblos y provincias. Pero aquí, en Morón, todo el mundo sabe cómo ocurrieron los hechos, por difusión nuestra y porque unos hechos de ese tipo no son de olvidar ni de confundir.

Es muy cierto que entraron en la obra un grupo de jóvenes, pero no 150 como ya se ha publicado, fueron de unos 26 a 30, y también es cierto que nos hablaron de que nos iban a despedir a unos 20 trabajadores, cosa que ya teníamos en cuenta porque el día 5 del corriente les comunicaron a 5 trabajadores que para la semana siguiente querían despedidos por reducción de personal, y el día 11 fue cumplido lo dispuesto por la empresa, y ese mismo día les comunica la empresa a otros tantos trabajadores el despido en las mismas condiciones. Y nosotros los trabajadores de la citada obra, comprendiendo la necesidad que había de defender esos puestos de trabajo, ya que existe tanto paro en el pueblo, y habiendo una cuadrilla de unos 20 obreros de otros pueblos por parte de un destajista, nos acercamos a los jóvenes, cuando en aquellos momentos se personó el Teniente de la Guardia Civil con ocho o diez hombres más del citado cuerpo, dando golpes con la fusta y la culeta de los mosquetones para disolver a los jóvenes; pero los jóvenes, como es lógico por su corta edad, salieron huyendo y en la huida fue cuando la Guardia Civil se puso a disparar, alcanzando a la joven Dolores, vecina de nuestro pueblo.

Los trabajadores de la citada obra, desmentimos todo cuanto no haya sido real como el "dirigirse en avalancha sobre la Guardia Civil injuriándoles y esgrimiendo piedras y tablas" o que "le fuerza fue desbordada, arrollada, pisoteada y dañada el armamento".

Queremos y deseamos que estos hechos no vuelvan a repetirse más, ni en nuestro pueblo, ni en ningún otro pueblo de España".

Los abajo firmantes obreros del citado "Polígono El Rancho".

(Siguen 94 firmas).



catalunya



euskadi



galiza

Los idiomas y el problema nacional

La publicación y aplicación del decreto sobre el uso de las lenguas "regionales" ha levantado una oleada de indignaciones por todos los pueblos de España, al ver como son pisoteados una vez más sus idiomas y sus derechos. Hemos creído conveniente explicar en qué consiste esta maniobra del "evolucionismo" y el derecho al libre uso de sus idiomas.

El idioma es el medio esencial de comunicación e intercambio de ideas entre los hombres. Los distintos idiomas que existen en el mundo han sido creados por los pueblos a lo largo de su evolución histórica, formándose y desarrollándose en este proceso. El idioma es uno de los elementos característicos que forman una nación; el idioma y su progreso o retroceso, van ligados a las vicisitudes históricas de las naciones: desarrollo de su economía, cultura, literatura, etc..., y a la clase que tiene el poder.

LOS IDIOMAS DE LAS NACIONALIDADES DE ESPAÑA

España es un Estado multinacional, en el cual Catalunya, Euskadi y Galicia son naciones privadas de derechos como tales naciones; sólo la nación castellana disfruta de pleno derecho con respecto al uso del idioma, manteniendo su hegemonía sobre las otras. Fruto de esta opresión es la total discriminación y relegamiento de los idiomas vasco, catalán y gallego.

A lo largo de la historia se fueron configurando y desarrollando cada uno de los idiomas de las distintas nacionalidades que componen el Estado español. Así, el catalán y el gallego adquirieron rápidamente el perfeccionamiento de su lengua y con ello la aparición y progreso de su literatura. Posteriormente y por diversos factores, económicos, políticos, etc..., les fueron arrebatados y truncados todos sus derechos incluida la expresión en su lengua. Así, en el siglo XVIII con el Decreto de Nueva Planta, Felipe V prohíbe hasta el uso de cualquier otra lengua que no sea el castellano, las nacionalidades pasan a denominarse provincias, etc... En el siglo XIX, con el auge de la burguesía industrial, vuelve a resurgir con potencia inusitada la lengua en las diferentes nacionalidades, especialmente en Catalunya.

Pero a lo largo de los siglos XIX y XX, cada vez que llega el momento de pasar a la ofensiva para resolver el problema nacional, la burguesía teme más al proletariado dispuesto a luchar por sus derechos y contra los explotadores, que a la opresión de un gobierno centralista que somete los intereses nacionales. Así ocurre en 1.868, 1.909, 1.917, etc... En 1.931 con la llegada de la República se produce un rápido florecimiento de los distintos idiomas: gallego, euskera y catalán, llegando este último a ser cooficial. Pero todo este proceso se ve cortado con la implantación del fascismo, que no sólo oprime a las nacionalidades, política y económicamente, sino que sus lenguas serán prohibidas y perseguidas todo ti-

po de expresión cultural que sirviese para recordar y reafirmar la existencia de estas naciones.

El fascismo se dedica a "castellanizar" todos los nombres de ciudades, accidentes geográficos y personas; trata de humillar a las nacionalidades despertando falsos chovinismos: "hablad el idioma del Imperio" y otras frases por el estilo, son el exponente de la época fascista que trata de poner una mordaza a todas las manifestaciones nacionales. Ahora, tras la muerte de Franco, el fascismo monárquico quiere lavar la fachada al problema para conservar la misma opresión por dentro. Así, el decreto para el "uso de las lenguas regionales" es un atropello para los idiomas de las nacionalidades oprimidas, pues lo único que hace es ratificar la existencia de idiomas relegados, secundarios, pero que no tengan igualdad de derechos e igualdad en cuanto a su uso oficial. No se pueden utilizar más que en conferencias y actos "culturales", ni hay subvención para su enseñanza, ni libertad para que se digan las cosas que siente el pueblo ya que éste será perseguido cada vez que denuncie el fascismo y la explotación, sea cual sea el idioma en que lo haga. Un Régimen que niega el pan y la sal al pue-

blo, no va a regalarle ningún derecho a la palabra y la libertad.

El problema del idioma es algo sentido profundamente por los pueblos. Hay un refrán que dice: "podrás olvidar a tu madre pero nunca tu lengua materna"; pese a todas las dificultades, los idiomas nacionales se han conservado y desarrollado en el seno de los pueblos.

Hay quienes mantienen que bajo el Régimen fascista es posible ir arrancando poco a poco, por partes, la libertad para los idiomas, las instituciones, los ayuntamientos, etc..., presentando este programa de conseguir la democracia a plazos para las nacionalidades, como el más viable para la consecución de estos objetivos. Esto es falso, del mismo modo que la democracia política es indivisible, la lucha por la cuestión



—Yo nunca sentí la necesidad de saber gallego.
—Es que esa necesidad no se siente en la barriga.

(Dibujo y texto de CASTELAO)

nacional no puede trozarse. Únicamente la conquista de la democracia política, de la que es parte integrante e inseparable la cuestión nacional, puede dar a los pueblos la libertad, los derechos nacionales, ejerciendo el derecho de autodeterminación. Esta es la base de partida para solucionar la cuestión nacional y por tanto la cuestión de los idiomas; otra forma de enfocar este problema es pensar que el fascismo puede "evolucionar" y "dar" la libertad o bien limitar el problema nacional a la cuestión del idioma, limándolo de todo contenido realmente democrático para continuar explotando y oprimiendo a los pueblos.

La opresión nacional va íntimamente vinculada a las clases reaccionarias que sostienen el poder del Estado. Para acabar con la opresión nacional, es necesario aplastar el estado monárquico reaccionario, a las clases que perpetúan la opresión nacional.

Sólo el proletariado en estrecha alianza con todas las masas trabajadoras, con todos los demócratas de verdad, puede solucionar la cuestión nacional, garantizando tras el derrocamiento de la monarquía el libre ejercicio al derecho a la autodeterminación.

Balance del año 1975 [yII]

En el artículo anterior, vimos los grandes éxitos conseguidos por los pueblos del mundo en 1975 en su lucha común contra el imperialismo, el colonialismo y el hegemonismo de las superpotencias. Destacábamos la victoria total alcanzada por los pueblos de Indochina sobre el imperialismo norteamericano, la lucha de los países del Tercer Mundo por un nuevo orden económico más justo y el nuevo despertar del proletariado en los países capitalistas desarrollados.

Pero al mismo tiempo que esta excelente situación revolucionaria, se ha producido una intensificación de los factores que nos llevan hacia una nueva guerra mundial.

AUMENTA EL PELIGRO DE GUERRA EN EL MUNDO

El peligro de una nueva guerra mundial, provocado por la rivalidad de las dos superpotencias —los Estados Unidos y la Unión Soviética— se ha hecho aún mayor a lo largo del año pasado. Las dificultades económicas en que ambas se encuentran y la creciente oposición de los pueblos sometidos a su dominación, les llevan a intentar extender todavía más sus imperios, a intervenir, controlar y saquear nuevos países, como salida a la grave crisis en que se debaten. De ahí que se lancen con furia a minarse mutuamente el terreno y a disputarse sus respectivas esferas de influencia. Esta pugna es la causa fundamental del estado de tensión e inestabilidad, en continuo aumento, en todo el mundo.

Prácticamente no hay continente ni región en el planeta a la que una o las dos superpotencias no hayan alargado sus zarpas con el propósito de controlarla política y económicamente, y en cuanto estalla cualquier conflicto localizado en una parte del mundo, allí están inmediatamente las dos, tratando de sacar tajada cada una de ellas y convirtiéndolo con frecuencia en un campo de batalla para su disputa por el dominio del mundo. El caso de Angola es un claro ejemplo de lo que decimos.

Para servir tan descabelladas ambiciones, necesitan armarse hasta los dientes, y cada una más que la otra. Durante el año pasado, el ritmo de crecimiento de los gastos militares rusos y americanos han seguido elevándose, y se ha intensificado la carrera armamentista, tanto en armas nucleares como en toda clase de armas convencionales y tanto en número como en poder de destrucción. Ambas potencias buscan frenéticamente instalar nuevas bases militares en otros países, fortalecen sus bloques y alianzas militares (la OTAN y el Pacto de Varsovia), y mantienen gran cantidad de tropas, aviones y buques de guerra desplegados por todos los continentes y mares del mundo.

Las interminables conversaciones y conferencias internacionales sobre "desarme", "reducción de fuerzas", "seguridad", etc., que se han sucedido a lo largo del año, orquestadas a instancias sobre todo de la Unión Soviética, no pueden encubrir esa realidad; de hecho, toda la palabrería sobre la "distensión" es sólo una cortina de humo para nublar la visión de los pueblos del mundo, o adormecer su vigilancia y poder cogernos desprevenidos. Las anteriores

guerras mundiales se vieron precedidas de trucos similares; también Hitler, mientras militarizaba a Alemania entera y preparaba sus planes de agresión, se llenaba la boca con palabras de paz.

EUROPA, EL CENTRO PRINCIPAL DE LA PUGNA

A lo largo del año, el enfrentamiento entre las dos superpotencias se ha extendido a todo el Océano Índico, al interior de África, a América Latina. Pero, aunque actualmente abarca los 5 continentes, el centro de la disputa sigue siendo Europa, a la que ambas superpotencias consideran, por su gran poderío industrial y su posición estratégica, la llave para el dominio del mundo.

Un vistazo a su despliegue militar lo prueba suficientemente. Por ejemplo que los Estados Unidos tienen hoy instalados en Europa el 62 % de sus tropas y tiene previsto aumentarlas hasta el 71 % en 1977; o la Unión Soviética —cuyo territorio es en su mayoría asiático— el 75 % (desde la invasión de Checoslovaquia en 1968, ha aumentado sus tropas en Europa Central en 100.000 hombres). Porcentajes parecidos representan sus fuerzas aéreas y navales y su armamento nuclear. Las grandes maniobras militares de las fuerzas del Pacto de Varsovia y de la OTAN, se han sucedido en 1975 a una escala sin precedentes, por Europa y los mares que la circundan. Estas enormes fuerzas militares, desplegadas fuera de sus fronteras, están preparadas para la ofensiva, para el ataque, y no para una función meramente "defensiva".

La Conferencia de Seguridad y Cooperación Europea, clausurada en Helsinki en el mes de julio, ha sido una artimaña más para crear la falsa ilusión de que vamos hacia una paz larga y una "distensión" en el continente europeo. Sobre el papel, ambas superpotencias se comprometían a respetarse sus respectivas esferas de influencia, es decir, el "derecho" de cada una de ellas a controlar "su" parte de Europa, sin que la otra la moleste. Pero los hechos han probado hasta la saciedad en los meses posteriores, que a los pueblos europeos nos reservan algo aún peor que una paz entre dos piratas que se han repartido un botín. En efecto, posteriormente, rusos y americanos han usado las resoluciones y principios de la "pacífica" conferencia como armas arrojadas que tirarse a la cara y como pretexto para llevar su ambición a todos los

rincones de Europa, sin freno alguno, creando un clima cada día mayor de inseguridad en ella.

Portugal ha sido uno de los puntos clave del enfrentamiento ruso-norteamericano en 1975; pero hay otros muchos puntos candentes en Europa: la división de Alemania, las aguas territoriales y el petróleo recientemente descubierto en Noruega, o el incierto futuro de Yugoslavia; son algunos de esos puntos en torno a los cuales merodean hoy las superpotencias. Y en Angola, en Chipre y en el Oriente Medio se está ventilando entre otras cosas, el control de las rutas de acceso al continente.

De las dos superpotencias, los Estados Unidos se encuentran hoy debilitados tras su derrota en Indochina y van en general a la defensiva. Prácticamente todo el mundo ha calado ya su feroz catadura imperialista, y los pueblos de su esfera de dominación tradicional, se levantan uno tras otro contra la presencia norteamericana. Los Estados Unidos, aunque no desisten en sus tentativas de expandir más su zona de influencia, apenas si consiguen tapar las grietas que a diario se abren en el edificio de su inmenso imperio.

En cambio, la otra superpotencia, lleva en general la iniciativa. Amparándose en el pasado glorioso del gran país socialista que fue la Unión Soviética bajo la dirección de Lenin y Stalin, los actuales dirigentes soviéticos, representantes de la nueva burguesía monopolista-burocrática, se presentan en muchos sitios con la careta de "amigos de los pueblos", con el fin de ganarse su confianza, infiltrarse allí y ocupar el lugar del imperialismo norteamericano.

Debido a que lleva la ofensiva en la pugna con la otra superpotencia y a que puede engañar todavía a alguna gente con bellas palabras y artimañas, la Unión Soviética resulta hoy más peligrosa que los Estados Unidos.

LOS PUEBLOS DECIDIRAN EL FUTURO DEL MUNDO

La rapacidad y ambición desmedidas de ambas superpotencias provoca por todas partes la resistencia y la lucha cada vez más resueltas de los pueblos en defensa de su libertad y su independencia. Este es el factor decisivo de la lucha contra el peligro de guerra, por la paz mundial.

El proletariado de todos los países, los pueblos y naciones oprimidos y los países socialistas, constituyen un potente frente revolucionario mundial cuya fuerza aumenta de día en día. Este frente vencerá con toda seguridad a las fuerzas imperialistas y abrirá para toda la humanidad un radiante futuro de paz, de libertad y de progreso en el socialismo.

Y, si antes de que esté frente revolucionario sea lo bastante poderoso como para impedirlo, las superpotencias se atreven a desencadenar la guerra, de esta manera precipitarán la hora de su hundimiento inevitable y de la victoria final de los pueblos del mundo ●